
　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

1番

14番
大園貴文
議員

1. 水土里応援サポーター制度
の導入について

(1) 一段と過疎高齢化が進む中、頑張
る中山間地域を守り盛り上げるた
め、支援の輪を広げるべきと考える
が。

市長

2. 吹上浜アスリートの森整備
計画について

(1) 市長は、目指すまちづくりの方向性
について「福祉のまち日置市」と答
弁されたが、キャンプ村跡周辺の整
備にサッカー場建設の話が出てき
ているのはなぜか。

市長

(2) 先の一般質問の、キャンプ村跡地
に誰もが参加できるとしたパークゴ
ルフ場の検討については、どのよう
な考えか。

市長

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

2番

5番
黒田澄子
議員

1. 配偶者暴力相談支援セン
ター設置に向けての現状を
問う

(1) 平成26年9月議会での私の提案に
おいて、市長は「早速取りかかる。
27年には」と答弁されたが、その後、
未だ設置をみない。
そこで、これまでの先進地調査の経
過と現状を問う。

市長

(2) ＤＶ支援として被害女性が保護命令
を申請の際、市で証明書が出せる
センター設置はいつになるのか。

市長

2 子育て世代包括支援セン
ター設置を問う

(1) 来年4月から法定化が施行される
が、本市の今後の取り組みを問う。

市長

3 認知症徘徊対策を問う (1) 本市の認知症及び予備群はどれく
らいと考えるか。

市長

(2) 徘徊後、帰宅できず警察等が捜索
した回数と、見つけられなかった
ケース及び亡くなられたケースはな
いか。

市長

(3) 靴や持ち物に貼っておくことで、一
人歩きの高齢者の危険を回避する
（仮称）見守りステッカーを提案する
がどうか。

市長

4 (1) がん検診の受診状況及び未受診の
理由をどう考え、受診率向上の対策
は。

市長

(2) 高濃度乳腺の方への超音波検査の
勧奨を考えないか。

市長

(3) 乳がん罹患による乳房の全摘出を
された女性への近年の乳房再建の
状況は。

市長

(4) 乳房再建は、女性の社会復帰を支
える。再建における低所得者への
助成はできないか。

市長

5 (1) 地域おこし協力隊の定義を問う。 市長

(2) 今後の配置の目標（どのような人を
何人）は。

市長

女性の生涯にわたる健康支
援と乳がん手術後の社会復
帰への支援を問う

地域おこし協力隊の現状と
今後の配置のあり方を問う
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

3番

1番
中村尉司
議員

1. 明治維新150周年記念、島
津義弘公没後400年記念に
ついて

（1） 2018年は、明治維新から150年の節
目の年である。
ＮＨＫ大河ドラマも「西郷どん」に決
まり、主役も決定した。そして、翌年
の2019年は、島津義弘公没後400
年の記念すべき年を迎えるが、その
ような中、日置市として今後どのよう
な対応を考えておられるか伺う。

市長
教育長

２．2020年鹿児島国体へ向け
て、準備等の進捗状況につ
いて

（1） 鹿児島国体まで後4年を切っている
が、国体に対する人員配置等、具
体的な準備の状況はどのように進め
られているか。また、日置市を全国
に発信、ＰＲするよい機会であるが、
どのような対応をとられるか伺う。

教育長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

4番
2番
畠中弘紀
議員

1. （1） 耕作放棄地の利活用と対策につい
て問う。

市長

（2） 日置市内の農地の住宅化の状況に
ついて問う。

市長

（3） 伊集院町平田地区の農地の住宅化
について問う。

市長

（4） 農地と住宅の住み分け等、今後の
日置市の展望について問う。

市長

農地の利活用と市街地に近
い農地の住宅化について
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

5番

18番
池満　渉
議員

1. (1) 「自助・共助」による市民の防災意
識の向上は図られているか。また、
その成果はどうか。

市長

(2) 「共助」としての自主防災組織の活
動内容は十分か。また、それらの自
主的組織の活動に行政としてどこま
で関与しているか。

市長

2. (1) ３期12年の主なマニュフェストをどう
評価しているか。

市長

(2) 地域ごとの目標は達成できている
か。

市長

(3) 未達成の事項は何か。 市長

(4) これまでの成果を鑑み、来年の市
長選に向けてどうするのか。

市長

人口減少・少子高齢化が進
む中で、地震や豪雨などの
自然災害が多発し、一層地
域の防災力を高める必要が
ある。「自助・共助・公助」の
あり方、現状について問う。

合併から12年が経過し、人
口推移の地域差は施策の
評価でもある。その反省とこ
れからについて問う。
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

6番
4番
橋口正人
議員

1 吹上浜の松くい虫対策につ
いて

（1） 松くい虫による被害がかなり拡大し
ているが、被害状況はどうか。

市長

（2） 被害対策は、森林管理署と連携体
制をとっているのか。

市長

（3） 今後の被害防止策について問う。 市長

2 森林整備について （1） 飯牟礼の「ふれあいロード」から矢
筈岳・諸正岳の森林整備の計画に
ついて問う。

市長

3 市道・農道の利用に支障を
きたしている樹木の伐採の
あり方について

（1） 市民からの要望の多い市道・農道
に樹木が覆いかぶさって、車両の通
行等を妨げている。これらについて
は、条例整備で伐採できないのか、
市長の判断基準について伺う。

市長

6



　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

7番

6番
下御領昭博
議員

1. 交通安全対策について (１) 交通安全対策として、どのような所
に重点を置いて取り組んでいるのか
伺う。

市長

(２) 児童の交通安全に対する指導・教
育は、どのようになされているのか
伺う。

教育長

(３) 通学路で、歩道のない箇所が、国
道・県道・市道でどれだけあるのか
伺う。

教育長

(４) 高齢者による事故が多いが、市とし
て何か対策をとっているのか伺う。

市長

2. 自主防災組織の取り組みに
ついて

(１) 自主防災組織を立ち上げていない
自治会もあるようだが、何が原因で
あると考えるか。

市長

(２) 自治会が防災訓練を行っているが、
どのような事を想定し、取り組んでい
るのか。また、市民の参加状況はど
うか。

市長

(３) 自治会と行政の役割と協働につい
ての考えを伺う。

市長

(４) 災害の種類に応じて、マニュアルは
それぞれ作成しているのか伺う。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

8番

11番
坂口洋之
議員

1. オリーブ栽培の現状と今後
の方向性について

(1) これまでのオリーブ植栽の取り組み
状況と生育に向けての課題は何
か。

市長

(2) 今後の収穫の見通しと鹿児島オ
リーブの販売計画について、どのよ
うな協議がなされているのか。

市長

(3) 長期的な収支の見通しをどのように
考え、市民にどう周知していくのか。

市長

(4) オリーブの加工施設・レストランの構
想について、どのようなものを考えて
いるのか。

市長

2．冠婚葬祭の簡素化に向けて
の取り組みについて

(1) 新生活運動（冠婚葬祭の簡素化）に
ついての考え方を伺う。

市長・教育
長

(2) 多死社会の中で葬祭の簡素化を求
める声もあるが、本市の各団体等か
らそのような声は上がっていない
か。

市長・教育
長

(3) 冠婚葬祭の簡素化をまちぐるみで
できないか。

市長・教育
長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

9番

15番
漆島政人議
員

1. 今後の、河川・道路の維持
管理体制について

過疎高齢化が深刻化し、河川や道
路の伐採作業等に支障が出ている
自治会が増えている。このことは、
先月開催された議会報告会の中で
も多くの意見が寄せられている。

（1） 地域ごとに、自治会からの作業依頼
要望の現状は。また、その対応策
は。

市長

（2） 作業困難な自治会が、今後更に増
えていくことは間違いないが、河川
や道路管理作業の今後の在り方
は。

市長

現在、道路の草払い等について
は、業者委託のほかに直営の道路
維持作業班で対応している。しか
し、作業班の雇用環境や作業環境
については様々な課題が寄せられ
ている。そこで、

（3） 作業員の賃金及び作業に必要な経
費は、委託料で積算している人件
費や必要経費と比較して適正な額
と認識しているのか。

市長

（4） 作業体系は４地域統一されている
のか。また、作業面積も異なるようだ
が、地域ごとに平成27年度実績によ
る作業員1人当たりの作業面積と必
要経費の額は。

市長

（5） 作業時の安全対策等に問題はない
か。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

10番
17番
田畑純二
議員

1 本市の危機管理体制につ
いて

(1) 日本列島を襲う異常気象の中で、
本市の災害に対する情報発信等の
危機管理体制はどうしているか具体
的に示せ。

市長

(2) 本市では一般市民の災害に対する
認識の徹底化をどう図り、その成果
効果はどう出ているか。また、今後ど
う強化していくつもりか。

市長

(3) 平成26年４月からの改正災害対策
基本法と同３月に本市が策定した災
害時における要配慮者の避難支援
計画の実施状況と効果をわかりや
すく示せ。

市長

(4) 昨年12月議会の時点で、消防団組
織の見直しと再編を終えて、各消防
団員の定数及び階級の見直しを
行っているとのことだったが、その結
果を具体的に示せ。

市長

(5) 自然災害等における消防団員招集
についてのあり方の協議結果と自治
会の自主防災組織の現状と課題、
対処策等を具体的に知らせ。

市長

２ 本市の空き家対策について (1) 昨年９月議会時点での本市の空き
家件数は２，４５３棟で、今後３年間
のうちに空き家の調査を行うとのこと
だったが、その途中経過を詳しく示
せ。

市長

(2) 本市では空き家を有効活用し、地
域振興促進につなげるため、空き
家対策マニュアル等を参考に研究
していくとしていたが、その結果と今
後の計画等を知らせ。

市長

(3) 空き家に対する市民からの相談苦
情等はどんなものがあり、それらに
どう対処しているか詳しく示せ。

市長

(4) 昨年３月議会時点で、空き家対策
のための総合窓口をどこにするか具
体的に早く決めていくとしていたが、
その結果を知らせ。

市長

(5) 本市での空き家対策条例の制定に
ついても、それぞれの各課で検討さ
せたいとしていたが、その後どうなっ
ているか具体的に知らせ。

市長

市政最高レベルの方針を引き
出す質問として
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

11番
7番
山口初美
議員

1. 受動喫煙防止のための、更
なる具体策を伺う

(1) 公共施設の喫煙所の見直しが必要
ではないか。

市長

(2)　 公共施設内禁煙徹底のためのス
テッカーの掲示は、どのように検討
されたか。

市長

(3) 市民の健康と医療費削減のため、
健康づくり条例を定めた町にふさわ
しい受動喫煙防止対策に、もっと積
極的に取り組むべきではないか。

市長

(4) たばこを吸わない世代を育てるため
にも、学校教育の場でたばこの害、
健康被害について学ぶことが大変
重要と考えるが、どのように教えてい
るか伺う。

教育長

2. 学校の部活動のあり方につ
いて伺う

(1) 教育の一環としてふさわしい部活動
になっているか。

教育長

(2) 子どもの成長のためにも休養日は
必要だが、顧問の先生の休みは保
障されているか。

教育長

(3) 「部活がつらい」という子どもや先生
はいないか。

教育長

(4) 部活にかかるお金の問題で、部活
に入れない、もしくは続けられない
問題はないか。

教育長

3. 脱原発について伺う (1) 今年の原子力防災避難訓練の実施
について、協議はどこまで進んだ
か。

市長

(2)　 定期点検で止まった川内原発を、も
う二度と動かさないでほしいというの
が、多くの市民の声だが、市長の見
解はどうか。

市長

(3) 自然エネルギーの活用が進む中
で、業者の一方的で強引な進め方
で、周辺住民とのトラブルがあちこ
ちで発生しているが、住民の安心安
全をどう守っていくか。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

12番

12番
花木千鶴
議員

1. 農産加工センターの設置に
ついて

（1） 市内の農産物を6次産業化につな
げるために、農家や市民が加工品
を開発・研究等に利用できる加工セ
ンターを設置する考えはないか。

市長

（2） 廃校施設を利用する考え方はどう
か。

市長

2 エコミュージアム構想につい
て

（1） 歴史・環境・文化を活かしたまちづく
りを目指す取り組みとして、エコ
ミュージアム構想の考え方を取り入
れるとのことであったが、具体的な
取り組みはどうか。

市長
教育長

（2） エコミュージアムや田園空間博物館
構想を表看板に掲げて、市民と行
政が一体化したまちづくりをすべき
ではないか。

市長
教育長
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質問順 質　問　者 質問の相手

一　般　質　問　通　告　書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

13番

8番
出水賢太郎
議員

1. 補助金のあり方について （1） 現在の補助金制度は、時代の流れ
や市民ニーズに合致しているか。Ｐ
ＤＣＡサイクルによる見直しを行い、
行財政改革を進めるべきではない
か。

市長

（2） 地域づくり推進事業のソフト事業の
執行率に問題はないか。実績や地
区のニーズはどうか。

市長

2. 会計検査院の検査について （1） 日置市における検査の状況と指摘
内容を伺う。

市長

3. 本庁舎のあり方について （1） 本庁舎の防災対策は万全か。 市長

（2） 教育委員会事務局や産業建設部
の移設を考えるべきだが、今後の進
め方や市長の考え方を伺う。

市長

（3） イベント開催時の駐車場不足につ
いて、どのように解消するつもりか。

市長

4. 鹿児島銀行との包括的業務
協力協定について

（1） これまでの実績と経済効果、日置市
のメリットはどうか。

市長

（2） 今後の展開はどうか。 市長
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